



## **Procès-verbal du Conseil d'école n°2 – Année scolaire 2022-2023** **Jeudi 23 mars à 18h30**

*Invités* : Mme l'Inspectrice de l'Education Nationale, Mme Isabelle Petit-Jean ; M. le Maire, M. Gérard Lombard ; Mme la Conseillère municipale, Mme Stéphanie Montet ; M. le Conseiller municipal, M. Florian Irlès ; Mme la représentante des parents d'élèves, Mme Julie Gallay-Morand ; Mme la directrice de l'école élémentaire, Mlle Elodie Richard

*Excusées* : Mme l'Inspectrice de l'Education Nationale, Mme Isabelle Petit-Jean

*Présents* : M. le Maire, M. Gérard Lombard ; Mme la Conseillère municipale, Mme Stéphanie Montet ; M. le Conseiller municipal, M. Florian Irlès ; Mme la représentante des parents d'élèves, Mme Julie Gallay-Morand ; Mme la directrice de l'école élémentaire, Mlle Elodie Richard

### **Rappel de l'ordre du jour :**

- 1) Point sur les effectifs et rentrée 2023
- 2) Evaluations nationales CP
- 3) Calendrier scolaire et projets de l'année
- 4) E3D
- 5) Evaluation d'école
- 6) Questions diverses

Début du conseil à 18h30

#### **- Point sur les effectifs et projection rentrée 2023**

Nous sommes actuellement à 21 élèves dans la classe.

A la rentrée 2023, il y aura 6 départs et 2 arrivées (CP). L'effectif sera donc à 17.

Une arrivée est prévue en janvier 2024 en CE1=> 18.

Je n'ai à ce jour aucune information sûre pour les nouveaux arrivants du lotissement.

A la rentrée 2024, avec les effectifs connus à ce jour nous aurons 5 départs et 3 arrivées donc un effectif de 15.

#### **- Evaluation nationale CP de janvier**

Les CP ont passé une deuxième session d'évaluation en janvier. Les résultats sont corrects pour l'ensemble. Deux élèves se retrouvent dans les groupes à besoin, et deux élèves dans les groupes fragiles. Les compétences les plus échouées sont reprises lors de séances de classe et lors de l'APC.

Tous les parents ont été rencontré afin de faire un point de mi-CP.

#### **- Calendrier scolaire et organisation de l'année (projets)**

*Action solidaire* : Nous avons participé à « Un dessin contre la faim » en décembre, organisé par Action contre la faim. Chaque enfant a produit 4 cartes postales avec du matériel fourni par l'ONG. Nous avons « vendu » ces cartes lors du spectacle de Noël pour un total collecté de 263€. Un don a donc été fait à l'ONG. Nous remercions les participants à cette action solidaire.



*Spectacle de Noël* : Nous avons présenté le 16 décembre 2022 notre spectacle de théâtre, avec 18 sketches. Nous avons donc bien travaillé les compétences orales, la présentation et l'entraide.

Nous avons eu l'intervention d'Aline Mucel en classe une après-midi, parent d'élève, qui a initié les élèves au théâtre d'improvisation. Nous avons ensuite eu la visite du Père Noël qui a apporté un livre à chaque élève (offert par la mairie) et un sachet de gourmandises (offert par l'APE). L'APE a offert le pot à la suite du spectacle. Nous sommes contents du déroulement du spectacle et nous remercions la mairie pour le prêt de la salle des fêtes et les livres, l'APE pour les sachets et le pot et Martine Colloud pour l'aide et le ménage. Nous regrettons cependant les débordements lors de cette soirée. En effet Martine a retrouvé les toilettes avec plein d'eau partout, des chocolats collés au sol, des boissons versées sur la pile de table et les piles de chaises. Ces débordements ne sont pas tolérables et cela nous fait réfléchir sur la reconduction de ce type d'évènement.

*Rencontre sportive d'hiver* : Nous avons commencé l'organisation d'une rencontre sportive d'hiver avec les écoles de la vallée. Nous avons dû l'annuler à cause du manque de neige. Cette idée reste dans nos esprits et nous ferons peut-être une rencontre de printemps.

*Robots d'Evian* : Nous travaillons avec les robots, la programmation sur ordinateur avec Scratch pour les CM1-CM2 et les activités débranchées. Nous commençons à travailler avec l'association AVKAM Concept (membres du Fablac) et le Fablac afin de « créer » notre robot. Nous avons le projet de créer un robot-écolo : avec des matériaux recyclés et une énergie renouvelable. Nous présenterons notre travail lors du festival des robots d'Evian qui aura lieu le jeudi 11 mai 2023 au Palais des Festivités d'Evian. Les communes sont invitées à venir voir le fruit de notre travail. Nous aurons donc une journée sur place avec déplacements en bus, financé par l'APE (345€).

*Correspondance* : Nous avons terminé la correspondance avec l'enfant originaire de Féternes qui était en Amérique du Sud. Nous sommes inscrits sur la plateforme « United School », un réseau social des écoles du monde entier. Nous allons commencer le partage de nos activités, notamment autour du développement durable sur cette plateforme.

*Permis internet* : Mr Isquierdo, gendarme de Boège est venu présenter le permis internet aux élèves de CM1-CM2. Ils ont pu aborder les questions de sécurité. Nous travaillons en classe sur ces questions également. Mr Isquierdo reviendra en avril pour faire passer le permis aux élèves.

*Savoir rouler à vélo* : Nous souhaiterions mettre en place le savoir rouler à vélo durant le mois de mai. Nous devons trouver des personnes disponibles pour venir aider, nous ne pourrions pas avoir 21 élèves à vélo dans la cour. Nous banalisons peut-être une semaine pour faire des après-midis ciblés sécurité + APS (intervention des pompiers ?).

*Cluster Eau* : Nous participerons à deux activités proposées par le Cluster Eau : le 23 mars pour la journée mondiale de l'eau, nous participerons à une activité. Puis en juin nous aurons un kit prêté afin d'observer et compter les espèces présentes dans le ruisseau sous l'école. Nous pourrions donc déterminer la qualité de l'eau. Nos données seront collectées par une chercheuse du CNRS également.

*Natura 2000* : Nous participerons une nouvelle fois à une randonnée Natura 2000 offerte par la CCHC le mardi 13 juin 2023.

*Elevages* : Nous accueillerons en juin un élevage de coccinelles et de papillons.



*Interventions en classe* : Nous avons eu le plaisir d'avoir une intervention de l'AFTALP en février sur les fromages de Savoie et plus particulièrement sur l'agriculture de Savoie favorisant un territoire durable. C'était une intervention très intéressante sur laquelle nous avons pu travailler encore quelques séances ensuite. Fin février nous avons eu l'intervention de 3 étudiants en BTS Aquacole pour sensibiliser les enfants à la vie avec des animaux domestiques. C'était une très bonne intervention qui comptait pour leur BTS. Ils ont pu apporter en classe un lapin d'élevage et une petite carpe. Cela a remis en question le projet des élèves qui était d'avoir un animal de compagnie en classe (un poisson). Ils ont finalement abandonné l'idée.

- E3D

Nous aurons l'intervention de Julie Rossa du CPIE le 3 avril et le 1<sup>er</sup> juin. Nous poursuivrons notre travail sur la mare et nous préparerons notre dossier afin de devenir aire terrestre éducative.

Nous participons à une nouvelle édition du jeu « Ma petite Planète Scolaire » dans lequel nous faisons des défis écologiques, au sein de l'école et à la maison. Nous l'avons déjà fait en décembre. Nous avons banalisé une journée pour travailler qu'autour de l'EDD. Nous avons alors écrit une chanson, produit des Haïkus, créer des supports et appris de nouvelles choses à ce sujet. Notre travail et investissement a permis à la classe de finir 2<sup>ème</sup> du classement des classes de CE2-CM2 et nous avons reçu deux jeux autour du gaspillage alimentaire.

Nous participerons au programme « Recylum » pour travailler sur le tri des déchets lors de la période 5.

Nous souhaiterions savoir si la CCHC prévoit de faire des plaques spéciales pour les écoles labellisées (comme cela sera fait normalement dans la CCPEVA) ? Qui est le référent auquel s'adresser à la CCHC pour ces questions E3D ? Mme Montet se renseigne.

- Evaluation d'école

Nous faisons partie d'un regroupement d'école en vue de la mise en place de l'évaluation d'école, avec les écoles de la Forclaz, de la Côte d'Arbroz et de St Paul les Faverges, il s'agit que de classes uniques mais sous des formes variées. Nous nous sommes rencontrés entre directeur lors d'une matinée de travail pour établir notre auto-évaluation. Au sein de l'école, j'ai pu faire passer un sondage aux familles et aux élèves de CM1-CM2 afin de collecter quelques informations.

Voici quelques informations retenues :

**Parents (18 réponses : 17 familles mais le questionnaire a été distribué aussi aux familles séparées)**

- Tous les enfants mangent à la cantine (selon les semaines)
- 3 familles pensent que l'école n'est pas facilement accessible (transport, accès à pied, accès à vélo, etc) – *contexte des travaux autour de l'école*
- 4 familles ne savent pas si l'école dispose d'espaces de travail agréables et adaptés
- 1 famille ne sait pas si la cantine accueille les enfants dans de bonnes conditions
- 1 famille ne sait pas si son enfant se rend à l'école avec plaisir
- 4 familles pensent que leur enfant ne se sent pas en sécurité sur le chemin de l'école et 2 ne savent pas.
- 4 familles pensent que l'école n'accueille pas les parents dans de bonnes conditions avec un espace dédié.

**CM1-CM2 (9 réponses)**

- 1 élève est mécontent de la salle de classe et des autres salles



- 9 élèves sont très contents du matériel scolaire (livres, ordinateurs...) et de la propreté de l'école
- 8 sont très contents des activités proposées le matin, le midi et le soir (périscolaire)
- 1 élève se sent plutôt mal sur le trajet pour venir à l'école, sur le chemin de l'école
- 1 élève a été moqué sur son physique tous les jours, jamais pour les 8 autres.
- 1 élève se fait bousculer ou reçoit des coups tous les jours
- 8 élèves se sentent très bien en classe, 1 se sent bien, idem à la cantine.

Les résultats totaux aux sondages seront mis à disposition à la fin des évaluations d'école pour consultation sur demande.

La visite des évaluateurs devrait avoir lieu début mai. Il se peut qu'ils demandent à rencontrer Martine Colloud en charge du périscolaire, et des personnes de la municipalité.

La finalité de ces évaluations est de faire un point sur l'école pour voir les points forts et les points faibles apporter des solutions possibles, des pistes, mettre en commun les réussites... etc.

A la fin de ces évaluations, un rapport nous sera remis et servira de base pour l'élaboration de notre nouveau projet d'école. De nombreux axes sont déjà inscrits dans ce projet afin de faire perdurer des pratiques de l'école (comme la classe bleue, l'E3D, les échanges maternelle-élémentaire par exemple) mais d'autres axes pourront être ajoutés. Le projet d'école sera rédigé et soumis à validation de l'IEN avant la fin de la première période de 2023-2024.

#### - Questions diverses

Depuis le 21 février, l'enfant notifié à la MDPH n'a plus d'AESH. Nous regrettons ce manque d'accompagnement au sein de la classe, surtout avec nos 5 niveaux différents.

Martine remarque qu'il y a de plus en plus de problème à la garderie pour la fin de celle-ci. Nous réfléchissons à une autre organisation pour l'année prochaine.

Martine et moi-même avons modifié les règles de fin de journée, et une information a été faite aux parents. Les enfants doivent attendre dans le couloir que les parents arrivent sur le parking à 16h15 et non plus dans la cour. Les enfants doivent ranger et partir directement à la fin de la garderie.

Martine a commandé un baby-foot pour la garderie, il sera financé par l'APE via un paiement sur la coopérative scolaire.

La photo de classe a été faite par Florian Irlès et vendue par l'APE qui a fait travailler l'imprimeur de Vailly. Au tarif unique de 5€, chaque famille a pu prendre une ou plusieurs photos.

Jean-Claude Germain, parent d'élève, a confectionné un abri de jardin pour conserver nos outils, les pots en terre, etc. Nous le remercions chaleureusement pour cela, ainsi que la mairie pour l'autorisation et les employés municipaux pour leur aide (semelle en béton et installation).

Les enfants doivent rédiger une lettre dans le cadre d'un des défis de MPP pour des personnes isolées ou hospitalisées. Ils ont eu l'idée d'écrire à des personnes de Reyvroz. Nous avons donc demandé les coordonnées des personnes concernées.

Ecole Elémentaire de Reyvroz  
1173 route de Thonon  
74200 REYVROZ  
04.50.73.82.09  
ce.0740880e@ac-grenoble.fr



Nous remercions chaleureusement la mairie, l'APE et les parents pour leurs aides humaines et financières dans nos projets et actions.

Nous remercions les élèves pour leur implication au quotidien.

Fin de séance à 19h30

La secrétaire de séance : Mme Elodie Richard